

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

CARTAS DE LA GUERRA.

La empresa de las tropas del Czar sigue protegida por la fortuna, representada, en parte, en el mundo material, por la ineptitud, incuria é imprevisión de los turcos, quienes aun se consuelan del paso de los Balkanes por sus enemigos, diciendo que ha sido una treta de los generales otomanos para mejor acorralar á los moscovitas. Es indudable que el hecho ha sido arriesgado en extremo; que la situación de los ejércitos rusos será siempre difícil en territorios donde todo les falta, y donde todo lo han de llevar del otro lado del Danubio. A medida que avancen hácia Andrinópolis, las dificultades han de crecer en rápida progresión; su complicado sistema de Administracion militar hace mas lentas y trabajosas las operaciones de las tropas cuanto mas se subdividen y se alejan más de los campamentos centrales: pero sobre todo esto se encuentra la falta absoluta de medios de todas clases que la Puerta está poniendo de manifiesto en toda Europa, desde que se verificó el paso del Danubio.

No he de cansar á Vds. con relaciones retrospectivas de movimientos y batallas, que ninguna importancia deben tener despues de comunicado su resultado por el telégrafo. La campaña marcha en el mismo sentido siempre; los rusos no retroceden ni pierden ninguna de sus ventajas, y no creo que pasen de ilusiones los planes que se forjan los generales turcos de «cortar y envolver» al enemigo.

Mucho ruido ha metido la prensa europea con las atrocidades cometidas por los rusos, testificada por una declaracion que firmaron varios corresponsales de periódicos, ingleses y franceses principalmente. Inglaterra ha hecho además una especie de informacion diplomática, dirigida por Mr. Layard, y no dudo que todos los hechos relatados sean ciertos, dada la formalidad y veracidad de los funcionarios dependientes del «Foreign Office»; pero la verdad es que en este mal, por desgracia necesario aun, que aflige á la humanidad, y se llama la guerra, nada tienen que echarse en cara unos á otros, mucho más en una guerra, que además de ser de invasion, juegan en ella inveterados odios de raza y antagonismos religiosos de dos pueblos igualmente fanáticos.

Fuera de la materialidad de la campaña, las miradas están fijadas en lo que ya se llama, algo prematuramente quizás, la agonía del imperio turco. A las derrotas de sus tropas, aplica el Sultan el «remedio» de los consejos de guerra y de las destituciones para generales y ministros. A Redif-bajá se le depone y destierra á Brussa; á Abdul Kerim se le destituye; y el Sultan ha conocido, algo tarde, que estos dos hombres eran incapaces de dirigir la guerra contra Rusia; el uno desde el ministerio, el otro al frente de los ejércitos de la Media Luna. Lo que ha costado este error, es incalculable, y sin entrar en cuestiones relativas á las condiciones intelectuales ó profesionales de los dos personajes, hay quien asegura, conociéndolos á fondo, que físicamente eran inútiles para el caso. Abdul-Kerim padece una penosa enfermedad que exige dos operaciones por lo menos cada veinticuatro horas. Unido esto al enorme peso de su voluminosa humanidad, no son condiciones muy favorables para correr tras de la gloria en los campos de batalla, sobre todo, si se agrega un desorde-

nado apetito, que exige para su satisfaccion inverosímiles cantidades de alimento diario, en tal manera, que todos los dias necesita muchas horas para recobrar la poca actividad de que puede disponer.

En cuanto al crédito militar que el ex-Serdar ha quedado despues de su desastrosa campaña, nada puede especificarle mejor que la dolorosa exclamacion del Sultan, cuando se le comunicó la triste nueva de que los rusos pasaban el Danubio sin obstáculo. «¡Cómo!»—dijo Abdul Hamid—«¡los sérvios, con toda su cobardía y sus tropas medio armadas, pudieron detenerle cuatro meses en Alexinatz, y él, con muchos más elementos, no ha podido conservar la línea del Danubio durante veinticuatro horas!» Solo faltaba á Abdul Kerim el fracaso de su «plan» innato, pues nadie lo ha conocido; y cuando más seguridades daba respecto á su excelencia, y cuando pedía al Sultan que se le dejase en completa libertad para desarrollarlo, se arrojaron los rusos á pasar los Balkanes. Al punto se decretó su deposicion, y fué sustituido por Mehemed-Alí, quien se ha encargado del mando superior de las tropas en la Turquía europea, pero sin el título de «Serdar-Ekrem», ó generalísimo en campaña. Es un alemán que se dió á conocer por primera vez como Walí de Janina, y exterminador del bandolefismo en Thesalia, concertándose además con las tropas fronterizas griegas, para destruir la organizacion de los palikaris, sostenida por la falta de vigilancia en la frontera turco-griega.

En la guerra-sérvia Mehemed-Alí-Bajá ha mandado la division de Novi-Bazar, cuya mision era evitar la union de los sérvios y montenegrinos. Ha operado con el mismo cuerpo de ejército contra estos últimos, sin grandes ocasiones de distinguirse, pero demostrando gran actividad y no menos energía; pero nada más. Tampoco parece haber satisfecido al Sultan la gestion política de Savfet-Bajá en el ministerio de Estado y se ha encargado del de obras públicas, que en Turquía es una verdadera sinecúra. Hombre apreciable, de escasa salud y poca energía, es, aunque no viejo, apegado á la rutina diplomática, siendo el norte de su política contemporización. La prevencion del mal, ántes que la produccion del bien. Su cambio de cartera, se atribuye á haber sido desechada su opinion de hacer concesiones á los miriditas, escuchando sugerencias de Austria. Esta opinion no podia entrar en las miras del gabinete otomano, pues hasta el único ministro pacífico que quedaba, Edhem, es hoy partidario de la guerra, Arifi-Bajá que sustituye á Savfet, es hombre probo y estudioso; fué gran favorito de Abdul-Aziz, que apreciaba mucho su carácter tímido y sumiso. Fué dragoman supremo del divan imperial embajador de Viena, subsecretario de Estado en el gabinete Hussein Aoni.

He citado antes el título de «Serdar-Ekrem.» Las denominaciones de los diversos grados en el ejército turco son tan estraños para un oido europeo, que no juzgo indiferente dar los siguientes detalles: Ya he dicho lo que es el citado título. Siguen luego los de «Moshir» ó capitán general; «Furik», teniente general, y «Liva» mariscal de campo. Todos estos oficiales generales llevan además el título honorífico de «Bajá» que en inglés y en francés pronuncian «pachá» y muchos españoles adoptan así en castellano, ignorando, sin duda, que aquellos lo pronuncian de ese modo, por carecer sus idiomas

de la jota que pone el árabe y figurar con la p la pronunciacion fuerte de la b por turcos y árabes. Hay luego el título de «Miri-Alaj», que equivale á coronel, y «Kaimakan» ó teniente coronel, ambos con el título de «bey»; el «Alaj-Emini» ó primer comandante: «Bim-bachi» ó segundo id; y el «kologán», «Juz-Bachi» «Mulazimi-Ekel», y Mulazimi-Zani para los demás grados subalternos.

La «Media luna roja», equivalente á la «Cruz roja», ha enviado todo lo que constituye un hospital de sangre á Varna y á Trebisonda; y la organizacion de ese instituto ha progresado notablemente en Turquía. Su fondo de recursos asciende hoy á sesenta mil duros y la sociedad europea de Pera trabaja activamente en su favor, de lo cual necesita grandemente, pues en los hospitales no caben los heridos y enfermos y mucha es la escasez de todo. Los turcos se negaron á admitir la Cruz y por eso hubo necesidad de adoptar la Media luna, por más que la institucion sea la misma.

(«Los Debates.»)

Constantinopla 25 de julio.

Ya se ha sabido por telegrafo la destitucion de Redif-bajá y de Abdul-Kerim-bajá. Por fin, la voz del pueblo, que hace mucho tiempo clamaba por la destitucion de estos dos traidores, ha tenido eco en palacio; y al destituirles, Abdul-Hamid ha dado una legitima satisfaccion á la opinion pública, aplazando quizás con ello la hora de las derrotas inevitables.

Hoy se dice ya públicamente que Redif y Abdul-Kerim, vendrán á su país, que su inercia era calculada y que habian vendido á los rusos el libre paso del Danubio y la llave de los Balkanes. Creo ocioso discutir estos rumores, muy probables por lo que se refiere á Redif-bajá, hombre dotado de una venalidad y de una conciencia tan ancha que escede á toda ponderacion.

Los dos culpables fueron conducidos el lunes último á Constantinopla, en donde se les leyó la sentencia que les condena al destierro. Abdul-Kerim irá á calentar su carcomido esqueleto en las ardientes arenas de Tripoli de Berberia, que viene á ser la Guayana de Turquía, lugar reservado para los criminales de derecho comun, los asesinos, los ladrones y para los condenados políticos á quienes quiere castigarse con particular severidad. Redif-bajá residirá en Adaria, pueblo situado á orillas del mar, al Sud del Asia menor, en una comarca ardiente y estéril, en donde en los dias de mas fresco, el termómetro señala 35° á la sombra.

Redif-bajá será sustituido interinamente en el ministerio de la guerra por Mahmoud-bajá Damad, director del arma de artillería, amigo y según algunos, cómplice del primero; pero que fué uno de los primeros en denunciar al sultan su conducta sospechosa, por todo lo cual éste dispuso que los partes de los gefes de ejército fuesen dirigidos, no al ministerio de la guerra, sino á Said-bajá, gefe del cuarto militar del soberano.

El mando del ejército del Danubio ha sido confiado á Mehemed Alí-Bajá, á quien el sultan al tiempo de despedirse, ha mandado entregar un par de gemelos, á fin de poder avistar mejor al enemigo, dos caballos de raza para correr tras el invasor y un sable incrustado de pedrería, para hacer con él picadillo.

Ahora bien; la mision de Mehemet Ali consiste en defender las cuatro plazas fuertes del cuadrilátero y detener en lo posible al ejército ruso en la carretera de los Balkanes. La mision de poner un dique á las tropas rusas que han pasado ya la montaña por los tres desfiladeros de Chipka, Wain, Boghas y Aidos, ha sido confiado á Soliman-Baja, que ha sido llamado á toda prisa para encargarse del mando del ejército de los Balkanes, teniendo por cuartel general Andinópolis. Soliman, cuyo mérito y conocimientos han sido muy exagerados, es ya «mouchir» (mariscal), y esto que apenas cuenta cuarenta años. Ha sido sucesivamente alumno, profesor y director del colegio militar de Pancaldé. En 1876, fué nombrado con el grado de «visir» general en jefe del ejército de la Herzegovina, habiendo contribuido á la toma de Alexinat. Su última campaña del Montenegro ha sido una série de derrotas que sus partes mentirosos transformaron en otras tantas victorias; hoy, empero, se sabe la verdad por entero y no cabe dudar de la significacion de estas victorias.

La que anuncian los últimos telégramas de la Puerta y que se supone ganada por Osman-Baja, aun cuando resulte cierta, no dificultará en gran manera la marcha del ejército invasor. Osman-Baja, de cuarenta años y «mouchir» tambien como Mehemet-Ali, se apoderó de Saitchar al empezar la campaña de Servia, habiéndole valido tan fácil victoria el grado de mariscal. Su mision actualmente, mas arriba de Nikópolis es la misma que la que le está confiada á Mehemet-Ali en el Cuadrilátero; detener y cortar el paso al invasor.

De suerte que la fortuna militar del ejército otomano en Europa se halla hoy en manos de esos cuatro hombres, el primero de los cuales es un renegado extranjero y el último un circasiano; Mehemet-Ali, Soliman, Osman Nouri y Reouf-Baja. Nadie aquí cree que estén á la altura de su mision; nadie puede admitir, por un momento siquiera, que con las tropas mal equipadas, y peor armadas y organizadas apenas de que disponen puedan detener á un enemigo, casi dos veces superior en número. Ya será mucho que salven el honor y que puedan velar con algun acto de bravura, que siempre hay que esperar del soldado turco, la agonía del imperio otomano.

Continuamente afluyen á la capital emigrados de los distritos afligidos ó amenazados por la guerra. Cuatro vapores han conducido aquí algunos centenares de familias musulmanas procedentes de Roustchouk, Silistria, Babadugh y Varna. Las calles de Estambul están llenas de cortejos de emigrantes, compuestos de ancianos decaidos, mujeres que amamantan á sus hijuelos y niños que imploran la caridad pública, retirándose de noche á las mezquitas y á los «Khans» en donde son albergados por orden del gobierno.

Con el tren de Andrinópolis del domingo, llegaron cincuenta búlgaros, arrestados por orden de la autoridad por sospecha de espionaje. A su llegada, fueron conducidos al Seraskierato, atados por grupos y escoltados por gendarmes. Otros búlgaros que han venido aquí voluntariamente cuentan que en Roustchouk las casas de los cristianos fueron entregadas al saqueo por espacio de cuatro horas por los musulmanes. Hé aquí un hecho que el nuevo ministro de la guerra Aarif-baja se guardará bien de comunicar á Europa en sus notas tristes y quejumbrosas en las cuales se entretiene denunciando las atrocidades, mas ó menos imaginarias, perpetradas por los rusos.

Ultimamente se ha sabido que los circasianos han cometido horribles excesos en Kavarna, pueblo del litoral del mar Negro. Algunos circasianos empeza-

ron exigiendo al alcalde que les entregase todos los objetos de valor de las habitaciones. El alcalde se negó rotundamente á tal exigencia; aquellos partieron profiriendo amenazas y á poco entraron en el pueblo hasta 400 de aquellos bandidos, armados de todas armas, quienes despues de romperle el cráneo al alcalde, de un pistoletazo, saquearon y prendieron fuego á los edificios y se distribuyeron hasta 80 jóvenes que cayeron en sus manos y que llevaron consigo. De los habitantes algunos pudieron escapar, no sin peligro, por mar habiendo llegado ayer á Constantinopla. La Puerta, que no puede ignorar estos hechos, ha prometido instruir sumaria; porque es de saber que tiene la loable costumbre de no dar nunca fé al primer momento á las deposiciones de los «ghiaours» (cristianos) contra los musulmanes. Entre tanto hay aquí quien espera ver condenados á los 40 circasianos. ¡Qué justicia la de este país!

A todo esto, los fondos faltan terriblemente y las 300,000 libras adelantadas poco há por una sociedad de banqueros griegos tocan á su término. Faltan tambien caballos para las 130 piezas de campaña que pueden verse todos los dias en la plaza del Tahané, habiendo sido requisados ayer 75 de las compañías de las tramvías. El ministro de instruccion pública ha ofrecido los dos de su coche, pero ya se ha echado ver que con esto poco se adelanta.

Ayer no llegó el tren de Andrinópolis, y esto hace suponer fundadamente que á estas horas los rusos han llegado ya á la segunda capital del imperio.

(«Crónica de Cataluña.»)

La «Gaceta» ha publicado el balance del Banco de España correspondiente al mes de Julio último.

La cuenta de caja arrojaba en 31 de dicho mes una existencia de pesetas 104.600,166.75, que se descompone de la manera siguiente:

Efectivo metálico, 21.208,784.85 pesetas. Barras de plata, 5.590,859.45; de oro, 4.079,021.62. Casa de moneda, pastas de plata, 4.083,783.95; de oro, pesetas 11.435,634.02. Efectos á cobrar en aquel dia, 1.208,676. Efectivo en las sucursales, 41.425,242.25. En poder de comisionados de provincias y extranjero, 16.588,164.61.

En 30 de Junio la cuenta de caja ascendia á la suma de 114.193,356.19 pesetas; de forma que ha sufrido una baja en Julio de 9.593,189.44 pesetas.

La cartera de Madrid era en 31 de Julio de 266.907,688.28 pesetas, y en las sucursales de 50.986,446.20.

En 30 de Junio, estas cantidades eran 256 millones 658,065.42 y 49.661,135.42 respectivamente, resultando un aumento en la cartera, en Madrid, en el mes de Julio, de 10.249,622.86 pesetas, y en provincias, el aumento fué de 1.325,310.78.

Los billetes circulantes en Madrid ascendian en 31 del mes anterior, á la suma de 97.628,025 pesetas, y en las sucursales, 56.892,750.

En 30 de Junio los billetes de Madrid importaban 97.853,125 pesetas, y en las sucursales 509.680,025; estas cifras demuestran que la circulacion de papel-moneda en esta capital, apenas ha tenido alteracion; y en provincias tuvo un aumento de unos seis millones de pesetas. Los depósitos en efectivo en Madrid ascendian, en fin de Julio, á pesetas 17.189,289.56, y en las sucursales á pesetas 4.175,556.13. Las cuentas corrientes, 81 millones 275,037.55 y 17.490,651.82 respectivamente.

Dividendos, 3.397,694.29 pesetas; ganancias y pérdidas, 4.841,292.70; pagarés del Banco: operaciones de 1.º de Mayo de 1877, 20.000,000; inte-

reses y amortizaciones de los billetes hipotecarios, 3.009,363.25; amortizacion á intereses de las obligaciones creadas por la ley de 3 de Junio de 1876, série interior, 115,935.50; série exterior, 5 millones 289,915.50; obligaciones de bienes nacionales cobradas con destino al pago de intereses y amortizacion de billetes hipotecarios, 6.390,685.64; reservas de contribuciones para pago de amortizacion é intereses de obligaciones creadas por la ley de 3 de Junio de 1876, 36,615,016; diversos, 30 millones 634,274.47.

Por las anteriores cifras se enterarán nuestros lectores de la situacion del Banco de España.

De sentir es que la disminucion que se nota en la cuenta de caja no se hubiera aplicado á retirar de la plaza billetes para nivelar los cambios y sí se destinase al aumento de la cartera.

Estando como está el descuento de billetes á 1/4, á poco esfuerzo que hiciera el Banco, se pondria á la par, que es como debiera, en bien de los intereses públicos y del crédito de este establecimiento, que tanto más se elevará, cuanto sus billetes sean más solicitados.

MADRID 6 DE AGOSTO.

Segun noticias de nuestro colega la «Epoca», conformes con las que nosotros hemos adquirido, el gobierno procurará equiparar las deudas amortizables á otras, ya por el origen de su creacion, ya por lo que representan sus valores, y es indudable que el señor ministro de Hacienda, que estudia con minuciosa atencion cuantas cuestiones se relacionan con su departamento, buscará la solucion mas conveniente á un asunto que, como este, reviste verdadera importancia.

Ahora bien; lo que no se puede asegurar todavía, es si en esta cuestion el señor marqués de Orovio preferirá obrar gubernativamente ó esperará para tomar una resolucion á que se reúnan de nuevo las Cortes para proponerles lo que estime mas conveniente á los intereses del Estado y á los derechos de los tenedores.

El ministro de Hacienda de Inglaterra ha hecho una declaracion importante en la Cámara de los Comunes. Preguntado acerca de la intencion atribuida al gobierno de pedir un crédito extraordinario á la Cámara, antes de terminar la legislatura, para sufragar los gastos de los envíos de refuerzos á Oriente, contestó el ministro que de hecho era muy dudoso que hubiera necesidad de pedir ninguna suma suplementaria este año, y que, por el momento, seria eso inútil. Sir Stafford Northote no cree deber dar más amplias explicaciones acerca de las intenciones del gobierno relativamente á la guerra de Oriente, y considera poco conveniente establecer una controversia con los diarios rusos acerca de los excesos de las tropas rusas.

Las noticias de la guerra de Oriente siguen siendo contradictorias, puesto que si las de origen turco, siempre les dan á sus soldados la mejor parte en las batallas libradas hasta ahora, las que se reciben de Rusia, hacen creer que los ejércitos del sultán sufren grandes y continuados reveses.

Los telégramas de las Agencias en estos dias, dan como cierta la completa derrota de los rusos en Plewna, y el «Times» publica una correspondencia de Bucharest, fecha 2 del actual, en que se asegura que los rusos han ocupado de nuevo á Plewna, despues de varias batallas, siendo por fin derrotado el ejército de Osman-Baja. Esta noticia la desmiente terminantemente una carta de Constantinopla, fecha 1.º, en que se dice que á Mr. Layard se le han confirmado las victorias turcas en Plewna. Los rusos hicieron entrar en accion toda su ala derecha, siendo su principal objeto, á lo que parece, forzar el

camino hacia Sofía. Las fuerzas rusas ascendían á 40,000 hombres.

En un telégrama oficial recibido en Constantinopla, se dice que el 31 de julio, despues de un combate de siete horas, los rusos hicieron retroceder á Reuf-Bajá sobre Karabunar, pero que en el mismo dia Soliman-Bajá rechazó á los rusos, recobrando á Eski-Saghra, tomándoles varios cañones y causándoles pérdidas considerables.

Lo que de todo puede deducirse, teniendo en cuenta lo que dicen los últimos partes recibidos, es que la suerte de la guerra habrá de decidirse en la Bulgaria. Los movimientos de avance de Mehemet-Alí y Osman-Bajá sobre Tirnova, y la orden dada á la guardia imperial rusa de dirigirse á la Bulgaria, hacen creer muy fundadamente que muy en breve se librará una batalla decisiva en aquel punto; lo cual apresuraria á no dudar, las negociaciones de paz.

Desde la formacion del gabinete griego de ex-ministros ó ecuménico, como le llaman en Atenas, han cesado las manifestaciones populares, las reuniones en calles y plazas y las arengas de los oradores callejeros, calmándose por completo la efervescencia que reinaba.

Este cambio se explica por la composicion del nuevo ministerio, formado con los jefes de los partidos que antes se desgarraban en lucha estéril y que hoy se estrechan la mano en medio de la crisis oriental, como sucedió cuando la guerra de la independencia. Así ha logrado el gobierno inspirar confianza al pueblo.

La actual guerra turco-rusa es la cuarta—sostenida por las dos naciones durante el siglo actual.

Empezó la primera en el año de 1807, y concluyó en 1812 con la paz de Bucharest; la segunda principió en 1828 y terminó en 1829 con el tratado de Andrinópolis; la tercera, mas bien conocida con el nombre de campaña de Crimea, la emprendió el emperador Nicolás en 1853: pero habiendo tomado parte á favor de Turquía la Francia y la Inglaterra, dió fin con la toma de Sebastopol por las tropas aliadas, cuyo hecho de armas produjo el tratado de París en 1856.

Rusia, esceptuando sus pequeñas desventajas por consecuencia de la última guerra civil, ha obtenido grandes cesiones de territorio, tanto en la guerra europea cuanto en la asiática, pues la Besarabia, la Georgia, parte de la Armenia y el bajalato de Akh-altsiké, pertenecian al principio del siglo al imperio otomano ó al reino de Persia, y ahora figuran como provincias del vasto país donde ejercen los czares su omnimoda autoridad.

Entre los varios aficionados que se han embarcado estos dias en Alicante para cazar en las vecinas colonias del Africa francesa, vá un individuo que lleva en lugar de perro un lobo domesticado, que le sigue y obedece á su voz.

Existe un pozo muy curioso en Cherrytree, del estado de Indiana. Mide 260 piés de profundidad, el agua es ligeramente catártica, limpia perfectamente, suaviza la piel, es fria y muy clara. Cuando se la revuelve en un vaso se pone blanca como la leche. Tambien se escapa del agua un gas que luego se recoge, arde con llama brillante de dos colores, una giratoria azul, la otra en forma de pequeñas lenguas amarillas.

Hé aquí la carta que la condesa Lambertini dirigió á los herederos del cardenal Antonelli, antes de entablarles el pleito, cuyo documento figura en el proceso:

«Los miramientos debidos á la venerable memo-

ria del cardenal Antonelli, mi padre, me aconsejan apartar de mí todo acto que pudiese arrojar sobre él ni siquiera una sombra desfavorable, pero al mismo tiempo mis deberes de madre me imponen el de velar cuidadosamente y á toda costa por los intereses y el porvenir de mis hijos.

Para alcanzar este doble fin no puedo menos de hacer un llamamiento á la conciencia y dignidad de Vds., no pudiendo Vds. ciertamente olvidar todo lo que deben á la memoria de mi pobre padre.

De que yo tengo derechos que hacer valer ante los tribunales con todos los medios de prueba, admitidos por las leyes que estaban vigentes en la época de mi nacimiento, me lo asegura el dictámen de abogados autorizadísimos; pero creeria faltar á mi deber si no intentara, ante todo, los medios para evitar la publicidad y el escándalo que tendria necesariamente lugar con la solemnidad de una causa.

Por eso me tomo la libertad de escribir á Vds., no queriendo asumir ante los numerosos amigos de mi pobre padre y el mismo pontífice, al cual prestó tan eminentes servicios, una responsabilidad tan grande que pesará enteramente sobre sus herederos, si cierran los oídos á mis confidenciales proposiciones.

Espero, por lo tanto, saber con quien debo entenderme para arreglar amistosamente, como es de desear, la cuestion que reviste un carácter tan excepcional. Piensen que rechazar hoy una avenencia, les podria acarrear mas tarde remordimientos terribles.

Acepten los sentimientos de mi mas verdadera estimacion (firmado).—Condesa, Loreta Marconi-Lambertini.

Roma 20 de noviembre de 1876.»

Son curiosas las siguientes noticias sobre la rifa del Hospital de Santa Cruz de Barcelona, que como es sabido puede continuar verificándose por contar mas de 30 años de existencia. La rifa del Hospital de Santa Cruz cuenta nada menos que 177 años de existencia. En efecto, segun unos impresos á manera de prospectos de que queda algun ejemplar tirados en esta capital en casa de Cormellas por Tomás Llorente, en tres idiomas, catalan, latin y francés, para que pudiesen ser mejor conocidos en las demás naciones; á fines de octubre del año 1700 empezaron los sorteos de la rifa, concedida por el rey para aliviar los ahogos en que se hallaba el Hospital general de Santa Cruz. Se dispone que el importe de la rifa sea de 22,000 doblas, de las cuales habia 288 suertes y 12 aproximaciones. El premio mayor era de 3,500 doblas, el segundo, de 2,000, el tercero de 1,700, el cuarto de 1,200. El sorteo se verificaba en el mismo Hospital, como ahora, en presencia del Esemo. é Ilmo. señor obispo de la diócesis ó de su vicario general, del conceller «en cap» y de los administradores del Hospital. Se ajustaban doce muchachos para relevarse al sacar las cédulas arrolladas, pues el sistema era por el estilo del que se practica en el sorteo de quintas.

En una urna se ponian las cédulas que contenian los nombres de los que habian tomado los billetes y en otra urna un número igual de cédulas, las 288 con las suertes respectivas, y las 21,712 restantes en blanco, tal como se verifica en la rifa de la Caridad Cristiana. Al sacar una cédula el muchacho cantaba el número y el otro muchacho que sacaba de la otra urna decia si tenían suerte ó era cédula en blanco. Dos de las aproximaciones de 140 doblas se daban á la primera y última cédula blanca que salia de la urna. Como el sorteo duraba mas de un dia, al terminarlo cada dia se sellaban las bolsas que contenian las cédulas y se guardaban en un cofre, con dos llaves, una de las cuales guardaba el obispo

y otra los administradores. Al quedar terminado el sorteo se pagaban en el acto los premios.

Crónica Local.

Mañana celebra el pueblo de Alayor la fiesta de San Lorenzo con las acostumbradas carreras de caballos en el cos de dicho pueblo, en las que se disputarán los premios los caballos de Algendar de Gomila y de Son Saura.

En la terna formada por la Diputación provincial de estas islas para proveer la vacante del señor Moncada, vá comprendido el diputado por Alayor don Francisco Mercadal y Pons.

Los señores intendente militar de estas islas, coronel de la guardia civil é inspector de telégrafos salen mañana á bordo del vapor Puerto-Mañon.

La Administracion económica de esta provincia ha participado al Ayuntamiento de esta ciudad, que el cupo que se ha señalado á esta poblacion para el encabezamiento de la contribucion industrial y de comercio es el de 46.068'57 pesetas.

El 28 del pasado Julio se expidió por algunos comerciantes de Barcelona el siguiente telégrama al señor ministro de Hacienda: «Ruega comercio de Barcelona V. E. manifieste si géneros llegados hasta 31 julio, excepto aceite, aguardiente, petróleo, carbon, continuarán despachándose por el arancel actual ó si desee 1.º de agosto se aplicarán nuevos derechos á mercancías existentes en aduana.»

El 31 por la noche se recibió la siguiente contestacion:

«Ministro de Hacienda á... «Desde mañana no pueden practicarse aforos que no se sujeten estrictamente al arancel publicado en «Gaceta» del 22 corriente.»

Segun telégramas de Barcelona recibidos ayer tarde, se participa haber suspendido su salida para el puerto de la Habana el vapor español «María» debiéndolo efectuar á principios del próximo setiembre.

Lo avisamos al comercio para su conocimiento.

La «Gaceta» del dia 1.º del actual, publica aprobado por Real orden del dia anterior un Estado de los cupos para el Tesoro por el impuesto sobre la sal, reformados con arreglo á lo prevenido en la de 24 del mismo.

De este estado resulta que el cupo por nuestra provincia es de 222,596'50 pesetas despues de rebajar el 25 pS del que se le habia fijado en el primitivo reparto.

Los navieros y consignatarios de Barcelona están firmando una carta dirigida al escelentísimo señor ministro de hacienda, en la que expresan que ocasiona grandes perjuicios al comercio marítimo y á la marina mercante española de alto bordo, la real orden de 20 de julio, por la que en vista del dictámen de la junta consultiva de aranceles, se desiste de hacer uso de la autorizacion que las Córtes del Reino consignaron en el art. 36 de la ley de presupuestos, para que se impusiera un recargo á los productos de América y Asia procedentes de los depósitos extranjeros de Europa. En dicha carta se solicita de S. E. una informacion solemne para que se oigan los respetables intereses de la marina mercante de altura.

Leemos en el «Petit Journal» de París:

Con frecuencia se preguntan algunos cómo pueden las pobres cocheras soportar impunemente, á todas horas, los rigores de las estaciones y, sobre todo, los de la estación invernal, tan pródiga en lluvias, vientos, fríos y nieves. Cualquiera creeria que se hallan dotados de una constitucion especial que los pone al abrigo de los accidentes propios de las temperaturas ecésivas. Pero quien tal creyera padecería un gravísimo error, porque precisamente entre las personas, que se dedican á ese rudo oficio es en quienes se encuentra mayor número de bronquitis, resfriados, catarrós y otras afecciones de los bronquios y de los pulmones. Basta para convencerse de ello pararse algunas horas en la farmacia Guyot, la cual tiene la especialidad de la fabricación de las «Cápsulas de Alquitran.»

Es un espectáculo curioso observar el número de carruajes vacíos que se detienen á la puerta de aquel establecimiento y ver la fila de cocheros que entran continuamente á buscar un específico que es para ellos tan útil y necesario.

El fenómeno tiene una explicacion muy sencilla: las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» reemplazan con gran ventaja las pastillas, tisanas y pociones que las personas obligadas á vivir en continuo movimiento ó fuera de su casa no pueden tomar. Otra de las ventajas que ofrece esta medicacion, ventaja no despreciable, es la modicidad de su precio. Teniendo en cuenta que cada frasco contiene 60 cápsulas, y que la dosis ordinaria es de dos á cada comida, se comprenderá que el precio del tratamiento apenas llega á un real por día. Para las clases no acomodadas, la cuestion de precio no es insignificante, y á ella, sin duda alguna, tanto como á la eficacia del producto, se debe la popularidad que en estos últimos tiempos ha conseguido el empleo de las «Cápsulas de Alquitran.» 9

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Tiburcio y Sta. Susana virgen, mártires.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

En la Parróquia de S. Francisco, mañana se celebra fiesta solemne con esposicion de S. D. M. mañana y tarde en honor de Sta. Clara de Asis; á las 10 misa mayor con sermón, y por la tarde visperas, Rosario, plática, estacion y reserva; predicará mañana y tarde el propio Sr. Cura-párroco.

En las Concepcionistas, misa de comunión á las 7, por la tarde se manifestará á las 5 y tendrán lugar los cultos propios del S. Corazon de Jesús con sermón.

En la Parróquia del Carmen continúa por la tarde el devoto octavario en honor del glorioso S. Alberto.

Santo de mañana.

Sta. Clara virgen y fundadora.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 11.

Para Barcelona con el 1 y la correspondencia vapor-correo Puerto-Mahon c. D. Antonio Victori, con 23 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—5'45 t.

Mahon 10.—7'07 n.

Las declaraciones hechas por Inglaterra son muy pacíficas.

Confirmanse las negociaciones entre Rusia y Turquía.

Queda confirmada la victoria alcanzada por los turcos en Lofcha.

Los rusos reciben grandes refuerzos.

Espérase una gran batalla en Asia.

Interior, 12'25.

Exterior, 13'30.

Bonos, 64'25.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: Que el dia catorce de Agosto próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porcion de terreno de unas nueve barcillas sembradio, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás, perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falcó y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale actualmente á subasta bajo el tipo de mil seiscientas cuarenta pesetas en que queda retasada, y bajo las condiciones contenidas en el pliego que se hallará de manifiesto en las Escribanías de uno y otro de los referidos Juzgados: pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados.—Dado en Mahon á diez de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado Juan Pons, Esno.

Ayuntamiento de Mahon.

Debiendo proveerse las plazas de Oficial 1.^o 2.^o y 3.^o y de dos escribientes de la Secretaría de este Municipio, vacantes por dimision de los que las desempeñaban, y dotadas las tres primeras con el sueldo anual de 990 pesetas, 930 pesetas y 870 pesetas respectivamente, y las segundas con el de 700 pesetas cada una, se anuncia al público para que los aspirantes presenten sus solicitudes documentadas en la misma Secretaría, dentro el plazo de diez dias que al efecto se señalan para la provision.—Mahon 9 Agosto de 1877.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.—P. A. D. A. José M.^a Orozco, Srio.

Sociedad Anónima Industria Mahonesa.

Los señores accionistas de dicha Sociedad podrán pasar á cobrar el dividendo activo acordado repartir en Junta General celebrada en 29 Julio último; los dias 13, 14, 15 y 16, del corriente mes desde las 9 de la mañana hasta la 1 de la tarde en casa del infrascrito calle Deyá núm. 17, presentando al efecto las acciones que poseen. Pasado dicho termino podrán verificarlo todos los dias laborables, escepto los sábados, en la oficina de la misma Sociedad sita en Calafiguera.—Mahon 9 Agosto 1877.—El Director, J. Martorell y Caules.

Para vender.

Lo está en el pueblo de Alayor la casa de la calle de la Reina núm. 49.

Informará su dueño en la misma.

GASEOSAS EN POLVO,

á 12 cénts. de escudo la caja. Al por mayor se hace un descuento.

Véndense en la Farmacia de Bofill calle Infanta número 40.

AVISO

El domingo próximo, á las 6 de la mañana saldrán para el pueblo de Alayor dos coches que regresarán á Mahon terminadas las corridas que deben tener lugar en el espresado pueblo.

Admiten pasajeros y los despachan en la calle de Buenaire, (cochería.)

!!Loteria de dinero alemana!!

EN BRUNSVIC.

2.^a DIVISION.

Sorteo el 13 y 14 de Agosto del año crte.

Como hasta la fecha la loteria es aprobada por el GOBIERNO DEL ESTADO ALEMAN DE BRUNSVIC y garantizada con toda la hacienda del Estado. Por el primer sorteo que ya tuvo lugar ha disminuido mucho la cantidad de billetes pues existen ya solo 80,000 billetes de los cuales 40,500 (con que mas que la mitad) han de salir premiados. Los 40,506 premios en junto que aun se hallan en la rueda de sorteo importan

41 MILLONES 725,500 REALES

y son rifados de ahora en 5 DIVISIONES. La division se sortea como queda dicho el 13 y 14 DE AGOSTO, las divisiones sucesivas se siguen una á otra con tanta prontitud que estarán terminadas ya dentro de algunos meses todas las divisiones de sorteo y con ellas toda la jugada. En el caso mas favorable importan los premios principales que aun pueden ser ganados

Marcos alemanes. Reales.

450,000 ó sean 2.250.000

300,000 » 1.500.000

150,000 » 750,000

Además contiene esta loteria premios de

Reales.	Reales.	Reales.
375,000	2 de 90,000	53 de 20,000
250,000	1 de 75,000	253 de 15,000
2 de 200,000	1 de 60,000	6 de 10,000
180,000	17 de 50,000	400 de 6,000
3 de 150,000	40,000	548 de 3,000
120,000	1 de 30,000	etc. etc.
3 de 100,000	21 de 25,000	en junto 40,500 prs.

El premio mas bajo pasa del coste de un billete.

Contra remesa del importe de

Reales 160 por UN billete original entero.

Reales 80 por MEDIO billete original

en letra sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales ó tambien en sellos de correo españoles, remite la casa banca abajo firmada estos billetes por lo primero valederos en el próximo sorteo. Despues del mismo los participantes recibirán billetes nuevos á tiempo para las divisiones siguientes, así que á todo interesado se le ofrece la ocasion de participar en todas las 5 divisiones restantes. A cada remesa de billetes se adjunta gratis el programa oficial de todas las divisiones de sorteo que todavía han de ser celebradas, y despues de cada sorteo reciben todos los participantes la lista oficial de premios en la que se manifiesta el exacto resultado del sorteo. El pago de los premios se efectua luego despues de los sorteos en la especie de moneda que pida el premiado á deseo tambien en el paradero del mismo. A este importante juego de fortuna en el cual han de ganar mas de la mitad de todos los billetes con extraordinaria brevedad guste dar las órdenes lo mas pronto posible á la casa banca de

N. REISS DE BRUNSVIC

(Alemania del Norte.)

La correspondencia puede dirigirse en castellano. Las cartas llegan entre Brunsvic y todos puntos de España á las 80 horas.

Steiner.—Agencia de anuncios.—Hamburgo.

CURACION COMPLETA Y RADICAL

DEL

Histerismo (Histérich),

Jaquica (Migraña),

Epilepsia (Mal de S. Pau)

y demás enfermedades nerviosas,

CON EL USO DEL

ELÍXIR ATINERVIOSO DE LARRA

Preparado por el Dr. José Estarriol

muy recomendado por la

ACADEMIA DE MEDICINA Y FARMACIA de Barcelona.—Las afecciones del estómago por crónicas que sean, cúrense á beneficio de este Elixir.

Depósito central, Mahon: Farmacia de don Vicente Texidor, calle del Castillo.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.